

# Österreichischer Seniorenrat

(Bundesaltenrat Österreichs)

Sperrgasse 8-10/III, 1150 Wien

**GESCHÄFTSSTELLE**

DER SENIORENKURIE DES BUNDESSENIORENBEIRATES  
BEIM BUNDESMINISTERIUM FÜR ARBEIT, SOZIALES  
UND KONSUMENTENSCHUTZ

Tel. 01/892 34 65 Fax 01/892 34 65-24

kontakt@seniorenrat.at <http://www.seniorenrat.at>

An das  
Bundeskanzleramt - Verfassungsdienst  
Ballhausplatz 2  
1010 Wien

Wien, am 21.06.2017

**Betreff: BKA-810.026/0019-V/3/2017**

**Entwurf eines Bundesgesetzes, mit dem das Bundes-Verfassungsgesetz  
geändert, das Datenschutzgesetz erlassen und das Datenschutzgesetz 2000  
aufgehoben wird (Datenschutzanpassungsgesetz 2018);**

**Stellungnahme**

Sehr geehrte Damen und Herren!

Der Österreichische Seniorenrat, zugleich auch die Seniorenkurie des  
Bundesseniorenbeirates beim BM für Arbeit, Soziales und Konsumentenschutz,  
nehmen zum vorliegenden Entwurf wie folgt Stellung:

## **Allgemeines:**

Der Österreichische Seniorenrat beschränkt seine Ausführungen auf jene  
Bestimmungen, die insbesondere für die Seniorinnen und Senioren sowie ältere  
Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer von Bedeutung sind.

**Zu den einzelnen Bestimmungen:****Zu Artikel 2:****Bundesgesetz zum Schutz natürlicher Personen bei der Verarbeitung personenbezogener Daten (Datenschutzgesetz – DSG)****§ 20 und 21: Datenschutzrat - Zusammensetzung**

Der beim Bundeskanzleramt eingerichtete Datenschutzrat nimmt zu Fragen von grundsätzlicher Bedeutung für den Datenschutz Stellung, fördert die einheitliche Fortentwicklung des Datenschutzes und berät die Bundesregierung in rechtspolitischer Hinsicht bei datenschutzrechtlich relevanten Vorhaben.

Dem Datenschutzrat gehören unter anderem die Vertreter der Bundeskammer für Arbeiter und Angestellte und der Wirtschaftskammer Österreich an.

Gemäß § 24 Abs. 3 Bundes-Seniorengesetz ist der Österreichische Seniorenrat in Angelegenheiten, welche die Interessen der österreichischen Senioren berühren können, den gesetzlichen Interessenvertretungen der Dienstnehmer, der Wirtschaftstreibenden und der Landwirte gleichgestellt. Der Österreichische Seniorenrat fordert daher, auch einen Vertreter/eine Vertreterin in den Datenschutzrat entsenden zu können.

Angemerkt wird abschließend, dass die obigen Ausführungen analog für junge Menschen gelten und daher auch die Aufnahme der Bundesjugendvertretung ausdrücklich unterstützt wird.

Wunschgemäß übermitteln wir Ihnen die Stellungnahme elektronisch und bringen diese Stellungnahme dem Präsidium des Nationalrates ebenso im elektronischen Wege zur Kenntnis.

mit freundlichen Grüßen

LAbg. Ingrid Korosec  
Präsidentin

BM a.D. Karl Blecha  
Präsident